



[www.associationcielo.org](http://www.associationcielo.org)

## L'association humanitaire C.I.E.LO en MARS-AVRIL 2025

### Sur le terrain



Comme a pu le constater Denis SCHOUMACHER, trésorier de C.I.E.LO, qui a participé à leur inauguration sur place, les 3 nouvelles salles de classes, dont les travaux de construction et d'équipement en mobilier scolaire ont débuté en toute fin d'année dernière dans l'école publique élémentaire « Amitié » du village d'AMOUSSIMÉ au **Togo**, accueillent désormais les 161 élèves de CP 1, CP 2 et CE 1 dont 98 filles, en remplacement des paillotes endommagées et mal équipées. A ce jour, 21 salles de classes ont été construites par C.I.E.LO en primaire et en secondaire au Bénin, en Haïti, au Sri Lanka et au Togo.

Les travaux de construction du nouveau bâtiment devant accueillir notre ludothèque-bibliothèque, créée en 2010 dans le bourg de DJEGBADJI au **Bénin**, en collaboration avec notre partenaire local, l'association Secours Enfance, viennent de commencer début mars et progressent conformément aux prévisions. Ils devraient être terminés à la fin du mois de mai.



### Des financements pour nos futurs projets

Pour la 4<sup>ème</sup> fois depuis 2019, le **Fonds de dotation de l'entreprise SOCAPS** (Rouen) décide de soutenir, pour un montant de 4 000 €, l'une de nos actions en s'associant, cette année, à notre projet de construction et d'équipement du nouveau bâtiment pour notre ludothèque-bibliothèque au **Bénin** qui vient de débuter.

## Chez nos partenaires locaux

Le Père Jean Maxène TRISTANT, partenaire de C.I.E.LO en **Haïti**, nous écrit de sa paroisse qu'il va bientôt quitter pour une nouvelle affectation dans cette même région de Cap Haïtien : « Les nouvelles sont de plus en plus mauvaises sur Haïti. Les Pères de ma congrégation ont abandonné leur siège de Port-au-Prince. On croise les doigts pour que les bandits n'y mettent pas le feu. C'est terrible. Ici au nord du pays, la région est saturée de gens qui fuient la capitale. L'Etat, la police et la force internationale ne servent à rien. L'impensable devient notre quotidien. C'est triste. J'ai du mal à donner des nouvelles. Mon Supérieur m'a donné une nouvelle mission. Je vais tout recommencer. Là où je vais, il n'y a rien. J'aurai besoin de votre aide. »

M. Ludovic N'GASSAM, président de l'association AC-VEDES à Douala, partenaire de C.I.E.LO au **Cameroun**, nous fait connaître les efforts engagés au niveau local pour construire un nouveau bâtiment, voisin de notre garderie inaugurée l'année dernière. Le but de cette construction est double. D'une part, accueillir la ludothèque-bibliothèque créée ensemble en 2011 qui a dû quitter son quartier de SOBOUM, la paroisse de l'église protestante qui l'hébergeait ayant d'autres projets. Et d'autre part, regrouper toutes les activités de C.I.E.LO dans le quartier de SODIKOMBO (écoles de sport, garderie, ludothèque, bibliothèque, latrines familiales) : « Nous avons presque réussi à finir le nouveau bâtiment qui doit accueillir la ludothèque-bibliothèque grâce aux soutiens de quelques personnes de bonne volonté et des membres de l'association AC-VEDES. Il nous reste seulement le sol à couler, le plafond, l'électricité et la peinture. ».



## Ils ont la parole !

Edwige GIRET, responsable de la **Fondation d'entreprise WESCO** (Deux-Sèvres), nous fait parvenir ses commentaires à la lecture du rapport final d'activités et financier que notre association lui a envoyé, suite au financement accordé l'année dernière (5 000 €) à notre projet de construction et l'équipement d'une garderie dans le quartier SODIKOMBO de la ville de Douala au **Cameroun** : « Malgré mon retour tardif que je vous prie de bien vouloir excuser, je tenais à vous remercier pour l'envoi de ces éléments. Je ne peux que souligner la rigueur avec laquelle vous avez porté le projet. Nous sommes fiers d'avoir pu y contribuer et nous espérons qu'à ce jour la garderie prospère. Les témoignages sont poignants et vraiment encourageants pour son avenir ! Bien que la période de soutien soit passée, je ne manquerai pas de faire part de cet aboutissement aux membres de la fondation lors du prochain conseil d'administration. Il y aura toujours une oreille attentive pour C.I.E.LO à WESCO. »

Le 1<sup>er</sup> adjoint, représentant Mr. KOSSI AMEGNONAN, Maire de la commune de Yoto 1 au **Togo**, s'exprime lors de l'inauguration des 3 salles de classes construites dans l'école élémentaire « Amitié » du village d'AMOUSSIMÉ : "Je représente tous les villageois qui regardent ce nouveau bâtiment avec fierté. Ils savent maintenant que leurs enfants sont protégés et qu'ils pourront étudier avec une plus grande facilité. Vous pouvez être très fiers de ce que vous avez accompli ! Et je suis persuadé que nous allons encore accomplir de nombreux autres projets pour aider encore plus d'enfants à être meilleurs."

A cette même occasion, le Secrétaire Général de la Préfecture de YOTO ajoute : "Mr. le Préfet souhaite vous dire ce simple mot "Merci ". Il a cherché ce qu'il pouvait y avoir de plus fort pour exprimer la gratitude de la Préfecture et des habitants de YOTO pour votre action, il n'en n'a pas trouvé d'autres, tellement ce mot est profondément juste et sincère !".

## Grâce à vos dons

Les besoins éducatifs les plus urgents pour les 242 élèves en maternelle et en élémentaire dans l'école paroissiale « Marie Dominique de LORY » dont s'occupe désormais le Père Jean Maxène TRISTANT, partenaire de C.I.E.LO, dans sa nouvelle affectation en **Haïti** qu'il a rejoint le 27 avril dernier, concernent l'équipement en pupitres et la rénovation du bâtiment en très mauvais état.



## C.I.E.LO en France

Un 5<sup>ème</sup> don de produits est octroyé à C.I.E.LO pour garnir sa tombola gratuite proposée lors de son 30<sup>ème</sup> anniversaire en mai prochain. L'entreprise **WESCO** (Deux-Sèvres) nous fait parvenir 2 jeux grands formats d'une valeur de 177 € pour le plaisir des tous petits, de leurs parents et de leurs grands-parents. Quelques jours plus tard, l'entreprise **PURESENTIEL** (Belgique) dont la fondation a financé en 2021 une des phases de notre projet de construction de logements au Sri Lanka, nous octroie un 6<sup>ème</sup> don dans le même but, en nous livrant des diffuseurs et des flacons d'huiles essentielles pour une valeur de 990 €.

## La vie de l'association

C.I.E.LO reçoit 350 €, produit des ventes réalisées par le groupe des « Cousettes », formé par 5 adhérentes girondines amatrices de couture. Cette somme sera destinée à la poursuite de leur soutien à des mères de famille désireuses de lancer ou de consolider une activité productive en couture dans le village de KAPPALTHURAI au **Sri Lanka**, déjà bénéficiaires dans un passé récent d'un logement, de toilettes et d'un accès à l'eau potable dans le cadre des activités de C.I.E.LO dans ce pays.

Le flyer du programme du samedi 17 mai prochain dont les activités seront gratuites et ouvertes à tous à l'occasion du 30<sup>ème</sup> anniversaire de C.I.E.LO, vous est présenté ci-dessous. N'hésitez pas à le faire parvenir à vos proches et amis.



